

EL DIARIO DE ZARAGOZA

PROTECCIONISTA
DE LA PRODUCCION NACIONAL

POLÍTICO LIBERAL-CONSERVADOR DE NOTICIAS Y AVISOS

DEFENSOR
DE LAS CLASES CONSERVADORAS DEL PAIS

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Redacción y Administración, Coso 61.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

ZARAGOZA.— 3 meses 4 pias. Un número suelto 5 céntimos.
" 6 " 7.50 " " atrasados 25 "

LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRÁ AL
PROPIETARIO Y DIRECTOR

PROVINCIAS... 3 meses 5.50 pias. ESTADOS com-
ISLA DE CUBA... 3 " 7 " prendidos en la
FILIPINAS... 3 " 8 " Union postal. 3 meses 12 pias.

D. CARLOS VARA DE AZNAREZ.



EL SEÑOR

DON SEGUNDO MORALES DE RADA

Y SÁNCHEZ SALVADOR

Capitán del Cuerpo de Ingenieros. Caballero del hábito de Alcántara

ha fallecido á las 9 de la mañana del día de ayer

Su desconsolada viuda, hijo, padres políticos, hermano, hermanos políticos y demás familia, suplican á sus amigos y relacionados, rueguen á Dios por su alma y se sirvan asistir á los funerales que se celebrarán en sufragio de su alma, hoy 15 del corriente, en la iglesia parroquial de Santa Engracia á las once de su mañana y después á la conducción del cadáver, de la casa mortuoria, calle Canfranc, 2, al Cementerio público, por cuyo favor quedarán reconocidos.

410

El duelo se despide en el templo. 1-d

El boulangierismo

El partido boulangierista tan fogosamente dirigido, en otro tiempo por el general Boulanger y que parecía ya muerto desde que sufrió la última derrota electoral, vuelve ahora á dar señales de vida y hasta se promete alterar el orden público por las calles de París, al celebrar la manifestación que intentan realizar los pocos partidarios que hoy cuenta el exministro de la Guerra y actualmente emigrado en Jersey.

La manifestación que los boulangieristas habrán quizá realizado ya, tiene más importancia de lo que algunos creen, tanto por los detalles de su organización como por el secreto que han guardado al organizarla, para cuyo fin han celebrado 17 reuniones, sin que la policía de París tuviese la menor noticia.

A los boulangieristas se les había pasado la siguiente nota:

«La Cámara se reúne el día 12 de Noviembre. Los comités republicanos revisionistas, patriotas y socialistas, entregarán un mensaje al presidente de la Cámara, para protestar del atentado contra el sufragio universal proclamando diputado á Mr. Joffin, cuando en realidad el verdadero diputado debiera haber sido el general Boulanger. Los comités se hallarán el martes 13 de Noviembre, á la una de la tarde, en la plaza de Concordia. Se suplica la puntual asistencia.»

Además de esta citación, los agentes de Boulanger están realizando una campaña activísima para reclutar gente á fin de aumentar la concurrencia de la manifestación.

En las tabernas se celebraban frecuentes reuniones, en las cuales se atacaba violentamente al Gobierno.

En las listas se procuraba anotar los nombres de los obreros sin trabajo, de los desocupados y demás individuos que forman siempre en todos los sucesos y escándalos políticos, con el objeto de que la manifestación resulte nutrida.

Más á pesar de tanta actividad y de tanto trabajo, algunos de los más entusiastas partidarios del general, repreben la manifestación y han negado su concurso.

Entre los posibilistas y patriotas, también ha surgido cierta oposición á aque-lla manifestación.

Los boulangieristas muéstranse decididos á celebrar la manifestación para sa-

tisfacer su deseo de molestar á sus enemigos y los otros aliados tratan de hacer cargar á los boulangieristas con todas las responsabilidades que pudieran surgir.

Por su parte el gobierno francés ha tomado grandes precauciones, en previsión de lo que pudiera ocurrir.

Las últimas noticias de la capital de Francia, demuestran el fracaso de la manifestación; pero no así el del escándalo, pues lo produjeron mayúsculo, y son muchos los que por promoverlo se hallan presos.

S.

Carta de Madrid

(De nuestro corresponsal)

14 Noviembre del 89.

Senado.—El señor duque de Tetuán.—Sus cargos.—Lo que ocurrirá.—En el Congreso.

La sesión del Senado comenzó ayer con una oportuniísima y elocuente protesta del señor Bosch y Fustigueras contra las manifestaciones hechas anteayer en el Congreso por el señor Puigcerver, reproduciendo un debate, ó tratando de hacerlo, que se está ventilando en la alta Cámara.

Con motivo de esto se decía anoche en una escogida reunión de hombres políticos que nunca se había mirado menos por el prestigio parlamentario que ahora, siendo moneda corriente la alteración de los textos taquigráficos, el olvido de los miramientos personales y de las prescripciones de la ley de relaciones entre ambos Cuerpos Colegisladores, á que se ha rendido siempre especial respeto.

¿Será que los prohombres del fusionismo, presintiendo la muerte, quieren arrastrar en su caída el sistema representativo?

—El discurso que el señor duque de Tetuán ha pronunciado ayer tarde, exponiendo del todo su interpelación sobre la administración municipal, ha superado en mucho al del otro día.

Se ha ceñido vigorosamente en el ataque contra el señor Abascal y el señor Capdepont, á pesar del afectuoso apretón de manos con que le saludó el miércoles.

El razonamiento seguido por el orador ha sido de esos que no admiten réplica:

«Como pudo atreverse el gobierno á aconsejar á S. M. se declarase satisfecha del celo, moralidad é inteligencia con que el señor Abascal había presidido el

Ayuntamiento de Madrid, y entregar después esta corporación á los tribunales de justicia por su negligencia y su falta de celo en la gestión económica de los intereses del pueblo de Madrid?

El duque de Tetuán ha insistido en sus censuras al Gobierno por la forma desatenta de que se ha servido al admitir la dimisión del consejero de Estado don Miguel Martínez Campos, insistiendo bastante en esto, con el propósito sin duda de obligar al don Arsenio á pedir la palabra; pero por lo que se va viendo, el general Martínez Campos no parece hallarse muy dispuesto á terciar en este debate, lo que no deja de extrañar á cuantos están algo enterados de la manera de pensar del personaje y, sobre todo á los que saben por haberlo oído de los propios labios del general, que este iba á declararse en abierta oposición contra el Gobierno en vista de que persistía el señor Sagasta en esa política de aplazamiento y de perdición que tanto daño está causando al país y al mismo partido liberal.

Por último, el señor duque de Tetuán, ha aconsejado al señor Sagasta que se retire del poder á renovar los poderes que le fueron confiados á la muerte del rey Alfonso XII y que tiene lastimosamente gastados, pues en opinión del interpelante el señor Sagasta no representa hoy yá dentro del partido liberal má tendencia que la suya, esto es, la *sagastina*, ó hablando en plata, la tendencia de comer eternamente, viviendo de la savia de las instituciones.

El ministro de la Gobernación ha empezado á contestar al discurso del señor duque de Tetuán y concluirá de hacerlo en la sesión de hoy.

El señor Elduayen hablará en este debate, en nombre de la minoría conservadora y aludirá al señor marqués de Sardoal que se propone hablar muy duro contra el jefe del Gobierno.

—Ha asistido á la sesión de ayer tarde el señor ministro de Hacienda, por lo que supongo que se hallará notablemente mejorado de su indisposición.

Bien entrada la tarde, se suspendió el debate sobre el proyecto de venta de las salinas de Torreveja y se puso á discusión el proyecto de reforma de ley electoral, reanudando el señor Doniñiguez (don Lorenzo) su discurso de 23 de Mayo.

A las seis de la tarde se suspendió este debate y se levantó la sesión.

B.

Carta de París

(De nuestro corresponsal)

11 Noviembre 89

Política europea

Los lectores de ese periódico me conocen. No hago política me propongo como decía *La Correspondencia de España*, ser eco imparcial de la opinión y de la prensa: no aspiro á estilista, sino á adelantar noticias y á este efecto, tengo montado mi servicio postal y telegráfico.

Me propongo demostrar mil condiciones de actividad, ya que no dé otra cosa, como el filósofo griego: andando.

—Seguramente mañana, llegará á Monza el emperador de Alemania; entre las fiestas que se le preparan figura una cacería en el Parque, para la que se han hecho grandes preparativos: asistirá toda la familia real de Italia y numerosos invitados.

—Podemos asegurar, que á su regreso á Alemania, Guillermo II, se detendrá en Junsbruck, para celebrar una conferencia con el emperador de Austria, se le atribuye una gran importancia.

—El Tageblatt, publica un telegrama de Zanzibar, confirmando la existencia y vuelta de Stanley y Emin.

—El Almirante Krant, ministro de Marina en Francia, ha presentado la dimisión que le ha sido aceptada. El motivo de ello ha sido la disidencia con sus compañeros de gabinete en las cuestiones coloniales.

—Se comenta mucho el viaje del conde Herbert de Bismarck á Pest y se atribuye en parte, á la cuestión de tratados de comercio, que como es sabido espiran en muchos Estados de Europa en 1891 y 1892.

—Llama mucho la atención en los círculos políticos, que no hayan sido invitados á la reunión preparatoria, para designación de presidente de la Cámara, los diputados boulangieristas.

—Se indica para sustituir al almirante Kantz en el ministerio de la Marina á Vallón, actual diputado de Senegal: podemos asegurar que caso de firmarse este nombramiento, solo será después de constituida la Cámara.

—El gobierno ruso, está procediendo con gran actividad al armamento de un nuevo cuerpo de ejército en Polonia, para contrarrestar el alemán, que como es sabido, debe crearse con destino á la frontera rusa.

—Telegramas de Bruselas anuncian que el conde Dillon, estará en París el martes y se presentará en la Cámara de diputados. Se dice también que en la reunión habida en Jersey, el comité y los diputados boulangistas, han aconsejado al general Boulanger, vuelva á Francia á pesar de su condena. En los círculos ministeriales, hemos oído asegurar que el Gobierno está decidido, en el caso de que se confirmasen estas noticias, á aprovechar la ocasión para poner un término definitivo á estas perpétuas agitaciones.

—Anoche fué preso en Viena por la policía austriaca Edouard Le Peletier, antiguo director del Crédit Français, que hace dos años estaba allí establecido con el nombre de Le Seusier. Se ha pedido telegráficamente su extradición.

—Mucho se ha hablado de España durante la Exposición, de nuestras típicas costumbres y de nuestros curiosos espectáculos. Uno de los que más llamaron la atención fué el de la *troupe* de gitanas, que todo el mundo fué á aplaudir.

Hace dos días la prensa de París se ocupa de la desaparición de *Soleá*—no la canción—sino de la hija del *tio Chico*, capitán de la *troupe* de gitanas. Pero no se ha marchado sola, sino acompañada del conde S., millonario conocido. La policía indaga, pero sus pesquisas hasta ahora han sido infructuosas.

—Se censura vivamente á la administración de la Exposición, que aun se permitan entradas de pago para no poder visitar absolutamente nada, pues las galerías, atestadas de cajones, no pueden atravesarse. El campo de Marte ofrece un aspecto muy triste; solo se ven carros y vehículos de todas clases cargando mercancías: es fébril la agitación que domina en los expositores para retirar cuanto antes sus productos.

—Se teme que mañana se produzca una manifestación por la disuelta Liga de Patriotas, en el acto de la apertura de las Cámaras; la policía está prevenida y si hubiera desórdenes, serán reprimidos con mano fuerte.

—Mr. Sarcey retira su candidatura á la Academia Francesa, en una notable carta que hoy publicará la prensa.

—En el palacio Bourbon, era ayer objeto de gran curiosidad, el diputado obrero Mr. Thivrier, que se paseaba correctamente vestido de negro y puesta por encima una blusa azul larga y nueva, de las que aquí usan los trabajadores; parece que en su programa había prometido asistir así á las sesiones: no llevaba gorra.

—Gran comida ofrecida por Mr. Spuller el último sábado, con asistencia de todo el cuerpo diplomático extranjero acreditado.

—Parece que el gobierno inglés ha hecho saber al general Boulanger, que no veía con gusto se celebrasen reuniones políticas en su territorio.

—Se anuncia una nueva huelga en París: la de los cocheros: esta vez no será contra las compañías, sino contra la prefectura: piden la aplicación de la tarifa kilométrica, que aunque mejor para todos no puede aplicarse de momento, por falta de contadores perfectos.

García Fernández

Reforma en el reglamento de oposiciones

Por la Dirección general del ramo se ha pedido al Consejo de Instrucción pública, consulta sobre la conveniencia de modificar algunas de las disposiciones contenidas en el vigente reglamento de oposiciones á cátedras. En el expediente instruido con tal fin parece que se comprenden dos puntos: el primero, relativo á la designación de una época fija para verificar cada año las oposiciones á todas las cátedras vacantes durante el anterior, agrupando las de cada asignatura ante un solo tribunal; reforma que si se llevase á efecto, como esperamos por su verdadera importancia, produciría grandes beneficios á los opositores, evitándose la repetición de tantos ejercicios como hoy practican con gran dispendio de gastos en que

por regla general, sobre todo los procedentes de provincias, agotan sus modestos ahorros, si los tienen, ó se imponen dolorosas privaciones y sacrificios de que no todos logran reponerse.

La enseñanza ganaría también muchísimo porque podrían proveerse con más rapidez que hoy todas las vacantes; y por último, el Erario público resultaría también notablemente beneficiado por el menor número de tribunales que habrían de nombrarse.

Para juzgar de las consecuencias de las medidas proyectadas, basta tener en cuenta que actualmente hay anunciadas veintitantas oposiciones á cátedras, habiendo dos y tres oposiciones distintas de cátedras de una misma asignatura, que por el actual sistema, requerirán otros tantos tribunales, no bajando de cincuenta el número de catedráticos de provincia que han de trasladarse á la corte, abandonando, como es natural, sus cátedras y percibiendo las consiguientes dietas é indemnizaciones de viaje de ida y vuelta, mientras que, por el otro sistema quedarían reducidos los tribunales á ocho ó nueve cuando más.

La otra reforma parece consistir en que las propuestas que para cada tribunal se hagan por el Consejo de Instrucción pública, comprendan varios suplentes de la clase de Profesores é igual número de la de personas extrañas, con el fin de cubrir con estos suplentes, por orden de rigurosa propuesta, las renunciaciones que puedan ocurrir en cada clase de vocales, sin necesidad de acudir de nuevo y para cada caso al referido Consejo pidiendo propuestas parciales para completar el tribunal, procedimiento que simplificaría y adelantaría mucho la constitución de los jurados.

En las vigentes disposiciones sobre provisión de cátedras por oposición, hay también algunas que acaso fuere conveniente modificar, pero sólo con las que se dejan apuntadas, creemos que baste por ahora para favorecer los intereses de la enseñanza, del Tesoro y de los opositores.

(Boletín de Instrucción Pública)

La prensa local de anoche

Preocupaba desde hace algunos días á los que de las cuestiones jurídicas entienden, el hecho de haber negado el Ayuntamiento dar copia del acta de la sesión de 11 de Mayo de 1888, cuyo documento presentaba como prueba la defensa en un juicio por jurados, que por delito de imprenta debe ser visto el lunes.

El gobernador ha resuelto la cuestión ordenando que la copia sea expedida.

Y el conflicto ha dado fin.

—El señor Herrero se decide á pedir al ministro aumento del personal de policía.

Ya era hora.

Por supuesto que es muy fácil que el señor Capdeponet haga como que no ha oído la advertencia.

En cuyo caso el efecto es idéntico.

—D. Bartolomé Joaquín Mañosas, ha renunciado el cargo de profesor auxiliar de la Universidad, en la Facultad de Derecho.

—Escriben desde Cariñena á un colega local, que puede darse por terminada la vendimia en todo aquel término y en los inmediatos pueblos.

La cosecha de este año en el llamado «campo de Cariñena» es de unos 30.000 alqueces de vino, cuya riqueza alcohólica oscila entre 13 y 14 grados.

Las ventas son aún escasas. Únicamente los vinos viejos que quedan y que son bastante solicitados dan animación al mercado.

El precio medio á que se han realizado las últimas ventas, es el de veinticinco pesetas alquece.

Asuntos de Aragón

El tiempo continúa inclinado á las nieblas ó lluvias.

Ayer fué un día más cálido que fresco; pero triste como el anterior.

El sol lució con fuerza algunos ratos, pero la mayor parte del día mostróse sombrío.

—La mayoría de los campos que fueron sembrados al comenzar las primeras lluvias, ostentan ya los primeros tallos que producen aquellas semillas en ellos depositadas.

—En la villa de El Grado se celebrará durante los días 16, 17 y 18 del corriente, como en años anteriores, una feria de ganados y géneros de toda clase.

Aquel Ayuntamiento ha dispuesto no cobrar impuesto alguno á los vendedores de cualquier clase que sean.

—El precio máximo del trigo en la provincia de Huesca durante el mes de Octubre último, fué de 23 pesetas el hectólitro en Fraga, y el mínimo de 14 en Boltaña.

La cebada obtuvo su precio máximo de 15 pesetas el hectólitro, en Sariñena, y el mínimo de 6 en Barbastro.

—La exposición provincial de Huesca, promete resultar brillante, pues son varios los propietarios que preparan el envío de diferentes muestras de vino, aceite, trigo, cebada, maíz y algunas parejas de ganado lanar.

El día 15 empieza el plazo de admisión de los diferentes objetos; y el 25 y 26 son los destinados para presentar animales.

Sección oficial

Presidencia.—Reales decretos admitiendo la dimisión del cargo de presidente del Tribunal de Cuentas del Reino á D. José García Barzanallana, y nombrando en su lugar á D. Carlos Navarro Rodrigo.

Gracia y Justicia.—Real decreto reorganizando el cuerpo de funcionarios de establecimientos penales.

Fomento.—Real orden declarando que los funcionarios facultativos de obras públicas sometidos á expediente del que resultaren actos justiciables ante los tribunales ordinarios, pasen á situación de supernumerarios.

Diputación provincial

También ayer los diputados defraudaron las esperanzas del público, que ansioso de emociones acudió al palacio provincial.

La agonía y las inquietudes de los que ansian las plazas vacantes aumentan: los padres de la provincia les condenan á un suplicio peor mil veces que el de Tántalo. Dios se lo pague.

A las cuatro comenzó la sesión bajo la presidencia del señor Olleta. Los escaños estaban ocupados por 21 diputados, y los bancos destinados al público completamente llenos.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, comenzaron las preguntas.

Que como era de rigor y antigua usanza, se dirigieron á la sección de Beneficencia.

El señor García Gil preguntó por qué no se había abierto este mes el pago de las amas de cría.

El señor Navarro contestó que no era de la incumbencia de la sección, y sí del ordenador general de pagos, pero que pondría cuanto de su parte estuviera.

Se dió por aludido el señor Aguirre, y procuró disculparse de los cargos que pudieran desprenderse de las frases del señor García Gil.

Como de costumbre echó el señor Almerje su cuarto á... Beneficencia, haciendo preguntas baladías y desprovistas de interés que fueron contestadas cumplidamente por el señor Navarro.

Fué leído el dictamen de provisión de plazas, y como continuaba la enfermedad del señor Sancho y Gil, se acordó que continuaran sobre la mesa por un plazo improrrogable de 24 horas.

El público abandonó el salón. Se dió lectura á un dictamen de la comisión revisora, respecto á la inversión del crédito concedido para obras de reparación en el hospital.

El señor Almerje (era natural) combatió las reformas, opinando que debían haberse hecho en las salas de Santa María Magdalena.

Contestó el señor Navarro, y el dictamen fué aprobado.

Pasó á la sección de Gobernación una proposición pidiendo se liquide y entregue á los ayuntamientos de la provincia lo que les corresponde percibir por recargos para atenciones de primera enseñanza.

Fueron aprobados, una relación de la indemnización al personal de carreteras provinciales durante el mes de Octubre; otro aprobando los gastos hechos en este curso por el alumno asilado Julián de Gracia; otro, sobre instalación del gas canalizado en el Hospicio, y 70 expedientes de la comisión revisora.

Se levantó la sesión.

Teatro Principal

¡Día de moda y dos estrenos!

Pues ¡ahí es nada! La empresa del coliseo de invierno no quiere ser parca en eso de ofrecer atractivos y novedades, y dió anoche un programa de los que llevan gente, y dan pingües resultados.

La sala estaba llena de bote en bote. Los anuncios y la fama de las obras que se iban á estrenar produjeron el natural efecto.

Pasó *Lucifer* sin provocar entusiasmos, y el público confirmó el juicio que anteaño hizo de la obra de los señores Delgado y Brull.

La escandalosa, es un juguete de Estremera, en el que este ha hecho alarde de sus facultades, sacando de un a sunto trillado, y visto hasta la saciedad, gran partido, debido en su mayor parte, á la viveza del diálogo y riqueza de la frase.

Rió el público la nueva producción que de fijo ha de quedar de repertorio, y aplaudió á los ejecutantes que cumplieron su cometido.

La expectación de todos estaba cifrada en el nuevo sainete de Ricardo de la Vega, música del maestro Chapí *A casarse tocan ó la gran misa á toda orquesta*, que venía precedido de fama general. La firma de los autores, los aplausos obtenidos y el número de representaciones alcanzadas en Madrid, eran garantía de ovación.

Y que no fué pequeña la que le tributó anoche la concurrencia.

El nuevo sainete de Ricardo de la Vega no tiene la fuerza de *Pepa la frescachona*, pero sí es fehaciente prueba del gran instinto de observación, del vigoroso pincel del moderno Ramón de la Cruz.

Los personajes son arrancados á la realidad, las situaciones cómicas muchas y buenas, los chistes desenvueltos, y la versificación suelta y fluida; ese es el legítimo romance, el metro español por excelencia. En él está escrito la obra, excepción hecha de dos escenas, una en quintillas—algo pesada—y otra en silva que bien merece párrafo aparte.

Espera *Remedios* en el balcón la llegada de *Alvaro*, y se presenta éste, capitán de lanceros, montado á caballo, y entablado animado diálogo, conclusión briosa de la célebre escena del acto segundo, de aquella *Leonor* y aquel *Alvaro* que creó el ilustre duque de Rivas.

La escena del sainete fué un éxito: cada periodo ó era acogido con ruidosas palmadas, ó con grandes risas.

Verdad es que la hicieron de inimitable modo la señora Fernani y el señor Vigo, un galán joven de los de buena escuela.

Estruendosa é interminable salva de aplausos acogió la terminación de la escena. Unos pedían que fuera repetida, otros solo querían manifestar su agrado á los artistas, y así las cosas la representación parada, y los actores sin saber á que atenerse.

¿Es que no hay un director que resuelva en casos tales?

La música es como toda la del maestro Chapí. Admirablemente hecha y llena de frescura y vigor.

De la ejecución hay que colocar en primer término, por lo que al canto se refiere, al señor Quilez. Cantó su parte de triple de capilla, con gran acierto, manejando muy bien el talsete, y *filando* las notas.

Es un tenor cómico de los que dan en el blanco, é irán lejos. De la parte hablada la señorita París y el señor Vigo.

Los demás bien. Con fortuna han comenzado los días de moda. Los estrenos de anoche serán moda durante mucho tiempo.

El robo de anoche

Que la seguridad pública está en Zaragoza á la misma altura que en la cumbre de la más despoblada sierra, es cosa sabida y hasta olvidada; que es preciso un gran tacto de codos entre los vecinos honrados para defenderse, también es conocido, aunque desgraciadamente no se haya practicado; que como dijo un malogrado concejal madrileño, hay que barrer mucho y hay que barrer bien, tampoco es preciso repetirlo; pero que en plena calle de Alfonso, en el sitio más cétrico y en una casa importante de comercio, se cometa un robo, y no se sepa más, es ya el colmo de lo que podía ocurrir.

En este jaque, en que por lo visto se han propuesto tener los ladrones, á los hombres de bien, tocó ayer noche el tur-

no á los señores López é hijos, dueños del magnífico almacén de muebles de lujo de la calle D. Alfonso I.

Detrás del almacén hay unos locales destinados á talleres, y junto á ellos un pequeño despacho, á cuya pared estaba ligeramente adosada, una caja de hierro destinada á guardar caudales.

Dicha caja contenía anoche, 1.000 pesetas en billetes del Banco, una magnífica sortija de oro, unas pólizas, y otros documentos interesantes solo para sus propietarios.

Cercano al taller está el patio que por una puerta se comunica con el del comercio del señor Alfaro y tiene salida por otra casa de la calle de Espoz y Mina.

La puerta de comunicación se cierra por un resorte conocido solo de los propietarios y alguna persona de confianza.

Como todos los demás días, el establecimiento de los señores López fué cerrado anoche á las siete y media; sin que se notara nada extraño.

Serían próximamente las nueve, cuando los dependientes del almacén del señor Alfaro, han observado que de la bodega de la casa número 28 de la calle de don Alfonso, ocupada por géneros del señor López, salían ruidos extraños. Hay que advertir que la entrada á la referida bodega está en el mismo taller.

Pasaba á la sazón un hijo del señor López que avisado de lo ocurrido, ha marchado precipitadamente á su casa (sita en la calle de las Escuelas Pías) por las llaves.

Al volver se ha encontrado la puerta que comunica al patio abierta, el despacho sin la caja, pero nada más.

La portera de la calle de Espoz y Mina ha dicho que á las nueve y cuarto vió salir un hombre con un gran bulto, que contestó á su saludo, pero que no le extrañó su salida, por ser cosa frecuente el paso de las personas por ese sitio.

Reconocida la bodega, á donde indudablemente debió primero ser llevada la caja para abrirla, se encontraron varias llaves, y un martillo propiedad de la casa.

El ladrón no fracturó nada. Al tener noticia del suceso se presentó la policía y comenzaron las averiguaciones.

No hay que hacer comentarios. Pero sí hay que defenderse.

Crónica del día

. Noticias particulares recibidas de Madrid, dicen que la política anda muy revuelta por las altas esferas, y que posible sería que en breve plazo ocurrieran sucesos trascendentales que hicieran cambiar la actual situación de los partidos.

Se considera muy difícil que el señor Sagasta pueda hacer frente á la marejada y disidencias que dentro de la mayoría se agitan y mueven; y que además pueda sostenerse á pesar de las disgregaciones que han tenido lugar, y de otras importantes que se anuncian.

Por hoy no podemos ser más explícitos pero de todas suertes se asegura que el despejo de la incógnita se hará en un brevísimo espacio de tiempo.

. El domingo próximo tendrá lugar la inauguración de los bailes de sociedad por la tarde, en el teatro Pignatelli, organizados por la *Elegant*; el teatro estará lujosamente alfombrado y el precio de suscripción será módico.

. A las seis menos cuarto de la tarde ayer, falleció el señor don Antonio Lorente, que gozaba de grandes simpatías.

Damos á su familia el más sentido pésame.

. El conocido prestidigitador *m. sieur Harry*, tan conocido de los públicos, dará una sesión en el teatro de Goya, de fijo ha de verse muy concurrida.

. Agradecemos al señor Bol la advertencia que nos hace.

Al tratar la cuestión de los comisionados de apremio nos referíamos á los de Diputación provincial, pues ya sabemos que la delegación de Hacienda lleva servicios con la justa igualdad que precisa.

No ocurre lo mismo en las demás corporaciones desgraciadamente,

. Nuestro querido amigo el jóven profesor clínico por oposición de esta facultad, D. Eusebio Oliver Aznar, ha tenido la bondad de remitirnos un ejemplar de la memoria leída en el acto de recibir el grado de doctor.

El trabajo es excelente, y prueba la gitimidad de los triunfos alcanzados

el doctor Olivar, en la profesión á que se dedica.

En los felatos de consumos fueron recaudadas ayer 3143 pesetas y 67 céntimos.

Ayer tarde celebró sesión la Real Sociedad Económica Aragonesa de Amigos del País, eligiendo los cargos para el bienio próximo.

Verificada la votación dió el resultado siguiente:

Junta directiva: Director, Excelentísimo señor don Luis Franco y López, barón de Mora; vice-director, don Germán Royo Moliner; censor, don Marceliano Isabal; vice-censurador, don Francisco Cantín Gamboa; bibliotecario, don Manuel Castellón; vice-bibliotecario, don Juan Ximénez de Embún; tesorero, don Francisco Larráz (reelegido); contador, don Antonio García Gil; vice-contador, don Agustín Martón y Gavín; conservador, don Angel Gómez de Carrascón; vice-conservador, don Manuel Grima; secretario general, excelentísimo señor conde de la Viñaza; vice-secretario, don Clemente Herranz.

Sección de Agricultura: Presidente excelentísimo señor D. Tomás Higuera; secretario D. Angel Muro.

Sección de comercio: Presidente don Leopoldo Anglés; secretario, don Carlos Vara de Aznarez.

Sección de artes: Presidente don Pedro Martínez de Anguiano; secretario, don Mariano Sanchez Gastón.

De las personas que forman la nueva junta hay que esperar mucho en pró de los intereses y fines que representan.

Con el presente número acompañamos un prospecto del *Pectoral de cereza del Dr. Ayer*, cuya lectura recomendamos á nuestros lectores, pues, según se lee en varios periódicos, este remedio está dando notables resultados en toda Europa, para la curación de toda clase de tos, lo que ha hecho fuera premiado en cuantas exposiciones ha tomado parte.

Dice *El Noticiero Bilbaino* que en París acaban de obtener las aguas azoadas artificialmente un triunfo tan importante como decisivo para el porvenir de esta nueva medicación. Como consecuencia de una polémica empeñada entre el director del establecimiento de París Dr. Betancés y doctor Féralli, director de *L'Idrologia e la Climatologia medica italiana*, sobre la eficacia curativa del azoe, han acudido dichos doctores al terreno experimental en el establecimiento de París demostrando el Dr. Betancés al doctor Féralli, de un modo concluyente, en una joven de veinte años, asmática desde los diez, la beneficiosa acción del agua y de las inhalaciones azoadas, con las cuales recobró la salud perdida.

Esta polémica y su resultado han tenido en París gran resonancia entre las notabilidades médicas.

Y si el experimento resultó concluyente en una enferma crónica, fué aún más decisivo y brillante en las enfermedades catarrales agudas, y sobre todo en los catarros simples, que con dos inhalaciones de quince á veinte minutos, tomadas en los dos primeros días del catarro, y con medio ó tres cuartos de litro de agua en cada sesión, no solo se modifican, sino que abortan completamente, sin necesidad de emplear sudoríficos de ninguna clase ni de guardar cama permitiendo al individuo hacer su vida ordinaria.

Más sobre apremios: tenemos noticia de que el vicepresidente de la comisión provincial Señor Isabal que á la vez es presidente de la sección de Hacienda se propone que desaparezcan las irritantes desigualdades que hasta ahora se han observado en el procedimiento ejecutivo contra los pueblos morosos en el pago del contingente.

No escatimaremos por ello nuestro desinteresado aplauso al distinguido letrado y diputado provincial.

Ayer por la mañana circuló rápidamente causando general sorpresa y sentimiento la noticia de haber fallecido repentinamente, el pundonoroso é ilustrado capitán de ingenieros, nuestro buen amigo don Segundo Morales de Rada y Sanchez Salvador, caballero del hábito de Alcántara.

La juventud, la riqueza y un envidiable pervenir aseguraban al señor Morales existencia feliz, y carrera brillante.

La muerte ha venido á llenarlo todo de amarguras, causando penosa impresión en los numerosos amigos del finado que en el admiraban excelentes prendas de carácter, y raras dotes de ilustración.

A la familia del señor Rada, á su distinguida esposa, hija de los señores de

Averly, y á estos, damos la más sincera expresión de pésame por la irreparable pérdida que justamente lloran.

Hoy á las once tendrá lugar la conducción del cadáver.

Descanse en paz el señor Morales de Rada!

Por R. O. de 30 de Octubre último ha sido nombrado director del Instituto provincial, el antiguo catedrático don Ramón D. Fernández.

Su práctica en el profesorado, y sus condiciones de energía, hacen creer que el nombramiento será bien recibido.

El apreciable semanario católico *El Pilar* publica un rasgo caritativo llevado á cabo por un ilustrado médico militar.

Realizó una operación arriesgadísima; salvó á la enferma, y en prueba de agradecimiento destinó las mil pesetas importe de su trabajo á socorrer necesidades que fueron calificadas por una junta nombrada al efecto.

Los pobres de solemnidad y jornaleros de Zaragoza y Sevilla—de cuya ciudad es natural el profesor aludido—guardarán eterno reconocimiento hácia el médico, que aun á costa de herir su modestia dió el nombre: D. José Gamero.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena.

Según se dice en breve abrirá sus salones el excelentísimo señor presidente de la Audiencia de este territorio.

Es esperado en esta ciudad el Cónsul general de Venezuela.

Hoy se reunirá la sección de Hacienda de la Diputación provincial con objeto de tratar de varios asuntos pendientes.

La junta provincial de Instrucción pública se reunió ayer tarde, aprobando el escalafón de maestros que en breve será publicado en el diario oficial de la provincia.

La distinguida viuda del malogrado capitán de artillería señor Valera ha percibido de la sociedad de seguros sobre la vida *Banco vitalicio de Cataluña* el importe del seguro contratado por su esposo.

El pago no ha podido ser más inmediato.

El lunes tendrá lugar en los campos de San Gregorio, el anunciado simulacro de las fuerzas de la guarnición.

Necrología del 14:
Patrocino Rubio, 2 años, Armas 131; Serafin Samper, 13 meses, Plaza de San Anton 6 y 7; Pascuala Calahorra, 44 años, Hospital 45; Teresa Rubio, 15 días, Echeandia 8; Trinidad Anadon, 17 meses, Flores 1.

Quando descende la temperatura atmosférica, y las hojas de los árboles se secan y caen, es necesario cuidarse de un modo especial las naturalezas débiles y enfermizas y en este caso nada mejor que el uso del *Jarabe de Climent*.

Las gaseosas refrescantes aromáticas en polvo de Armisén, únicas premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas por el público, que ha podido juzgar de su superioridad sobre todas las similares. Se venden en paquetes de 1 real y en cajitas elegantes con formas especiales á 2 reales, en la farmacia de Armisén, plaza del Pueblo, núm. 5, y en las principales farmacias y droguerías.

Alcance Telegráfico Nacional y Extranjero

El príncipe de Gales
VENECIA, 14, (10 mañana).—El sábado próximo llegará á esta ciudad el príncipe de Gales, donde permanecerá dos días, saliendo luego para Londres.

En la Cámara
PARIS 14 (8 noche).—Los diputados revisionistas se prometan derrotar al gobierno el sábado próximo, al comenzar la discusión del presupuesto de Guerra en la Cámara.

Los boulangieristas
PARIS 14, (6 tarde).—De los 160 detenidos anteaer como promovedores de los escándalos en la plaza de la Concordia, solo quedan ya presos 54 boulangieristas. En los círculos diplomáticos, se asegura que el general Boulanger, pedirá amnistía al gobierno francés, en plazo brevísimo.

Entrevistas
VIENA 14 (10 mañana).—Hoy celebrarán su anunciada entrevista en Ins-

prink los Emperadores de Alemania y Austria.

El hecho de no asistir el conde Kalno-ky, hace suponer que no se tratará en ella ningún asunto político de importancia.

SENADO

Madrid 14, 8'15 noche.—(N.º 1431)

Abierta la sesión el conde de Fuenmayor ha pedido que por los respectivos gobernadores civiles se facilite nota detallada acerca de la situación de los municipios.

El debate de hoy ha revestido escasisimo interés.

Continúa el ministro de la Gobernación su discurso comenzado en la sesión de ayer.—M.

Madrid 14, 8'15 noche.—(N.º 1432)

Senado.—El señor Capdepont defiende la memoria sobre el Ayuntamiento, del gobernador señor Agullera, haciendo un minucioso examen del discurso del duque de Tetuán.—M.

Madrid 15, 8'25 noche.—(N.º 1433)

Senado.—Recuerda el señor Capdepont la suspensión del Ayuntamiento de 1885, sosteniendo que al señor marqués de Bogaraya le fué admitida la dimisión en igual forma que al señor Abascal.—M.

Madrid 14, 8'15 noche.—(N.º 1434)

Senado.—Dice el señor Capdepont que el Gobierno ha demostrado su imparcialidad al entregar la Presidencia del Ayuntamiento al señor Mellado que ejerció de fiscal y en contra del anterior municipio.—M.

Madrid 14, 8'15 noche.—(N.º 1435)

Senado.—Sintiéndose fatigado el señor Capdepont, pide se le reserve en el uso de la palabra para mañana.

Se levanta la sesión.—M.

Madrid 14, 8'15 noche.—(N.º 1436)

Consejo de ministros.—En el celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente, han sido firmados los reales decretos nombrando á D. Emilio Bravo individuo de la Comisión codificadora, y trasladando á Teruel al Dean de la catedral de Granada.

Fueron aprobados los presupuestos adicionales de carreteras.—M.

Madrid 14, 8'15 noche.—(N.º 1437)

A continuación se reunieron los ministros en Consejo encargándose los de Hacienda y Gracia y Justicia de estudiar el modo de admitir la compensación que en las economías proponen los prelados á fin de que no sean suprimidas las administraciones diocesanas.—M.

Madrid 14, 8'15 noche.—(N.º 1438)

Los ministros aprobaron los expedientes de crédito, para reparación de los edificios destinados á Aduanas.—M.

Madrid 14, 8'15 noche.—(N.º 1439)

También fueron aprobadas las ya publicadas propuestas de ascenso de un teniente general, cuatro mariscales y siete brigadieres. M.

CONGRESO

Madrid 14, 8'15 noche.—(N.º 1440)

El ministro de Marina contestando á la pregunta hecha por el señor Maisonnave, en una de las últimas sesiones, dice, que no considera pertinente tratar del asunto referente al señor Perál, hasta tanto no se hagan las pruebas del sub-marino, que creó se verificarán en breve.—M.

Madrid 14, 8'15 noche.—(N.º 1441)

Congreso.—Rectifica el señor Maisonnave excitando al ministro que haga sea satisfactoria pronto la opinión pública.—M.

Madrid 15, 8'15 noche.—(N.º 1446)

Congreso.—El señor Villalba Hervas rogó fuera otorgado el indulto á varios soldados del ejército de Cuba condenados por el delito de rebelión.—M.

Madrid 14, 8'15 noche.—(N.º 1443)

Congreso.—Sobre la Real Orden del ex-ministro de Hacienda señor Lopez Puigcerver, ordenando al Ayuntamiento de Madrid el pago de crédito del conde de Villapardierna, se promovió un incidente en el que intervinieron los señores Pons, Puigcerver, González (D. Venancio) y Villaverde.—M.

Madrid 14, 8'15 noche.—(N.º 1444)

Congreso.—Continúa la discusión sobre el proyecto de sufragio universal terminando su discurso don Lorenzo Dominguez.

Es contestado por don Alvaro Figueroa.—M.

Madrid 14, 8'15 noche.—(N.º 1445)

Congreso.—A continuación habla el ministro de Gracia y Justicia.

El discurso del señor Figueroa ha sido altamente democrático.—M.

Madrid 14, 8'15 noche.—(N.º 1446)

Congreso.—Desde el banco azul el señor Sagasta escribió una carta al general López Dominguez que se hallaba sentado en el banco de enfrente, comunicándole el ascenso de su amigo el señor Bermudez Reina.

El señor López Dominguez dió las gracias al señor Sagasta con una sonrisa y afectuoso movimiento de cabeza.—M.

Madrid 14, 8 noche.—(N.º 241)

Se ha reunido la subcomisión de los presu-

puestos de Marina con asistencia del ministro del ramo, acordando pedir nuevos datos sobre las economías en aquél departamento.

Han conferenciado los señores Arias y Gamazo.—M.

Madrid 14, 8 noche.—(N.º 229)

El embajador de Italia, presentará el sábado sus cartas de despedida.

En la interpelación que el general Cassola explanará mañana en el Congreso, intervendrán los señores Portuondo, Sanchez Bedoya, y López Dominguez.—M.

Madrid 14, 11'15 noche.—(N.º 330)

El ministro de Ultramar llevará al próximo Consejo de ministros un proyecto arancelario para Cuba.

Madrid 14, 11'15 noche.—(N.º 331)

Dice el señor Botella en la proposición incidental que presentará al Senado, que ruega á este alto cuerpo declare que las explicaciones del Gobierno sobre la cuestión del Ayuntamiento, no le satisfacen por ser consecuencia de su incomprensible actitud.—M.

Madrid 14, 11'15 noche.—(N.º 332)

Añade el señor Botella en su proposición que el señor Sagasta con su conducta puede comprometer los más altos intereses del país.—M.

Cotizaciones

Madrid 14, 5'30 t. (Núm. 2329)

En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios:

Acciones del Banco de España.	412'00
4 por 100 perpetuo interior.	75'30
Fin de mes.	75'20
4 por 100 exterior.	77'00
4 por 100 amortizable.	89'35
Cubas.	106'50
Acciones de la Tabacalera.	107'00

S.

Barcelona 14, 6 t. (Núm. 2095)

En esta capital se han cotizado hoy los valores respúblicos á estos precios:

4 por 100 perpetuo interior.	75'20
4 por 100 amortizable.	89'25
Cubas.	106'50
Banco Hispano Colonial.	65'10
Crédito Mercantil.	57'25
Acciones del Norte.	90'70

B.

Paris 14, 3'14 t. (Núm. 6898)

4 p exterior.	74'31	Brasil.	143'00
3 por 100 francés.	87'45	4 p húngaro.	87'06
5 por 100 italiano.	94'10	Billetes H. Cuba.	514 00
Banco otomano.	543 00	3 p portugués.	68'00
4 por 100 turco.	17'45	Mobiliario español.	218 00
Obligaciones egipcias.	460'00	Caminos andaluces.	425'00
Acciones Panamá.	51'00	Tharsis.	118'00
Id. Norte de España.	417'50	Id. Caminos de hierro de Portugal.	00'00
Id. Rio Tinto.	382'00	Id. id. de Alicante.	307'50
Lombardas.	287'00		

Madrid: Jovellanos, 3.
Barcelona: Pelayo, 6.

Banco de España.—Sucursal de Zaragoza

Por acuerdo del Consejo de gobierno del Banco, se admitirán en negociación desde el lunes 18 del corriente, y hasta nuevo aviso, los cupones Deuda perpetua exterior, y de Billetes Hipotecarios de Cuba, de vencimiento primero de Enero próximo, con la bonificación de 3'25 por 100; y desde el 3 de Diciembre inmediato, se descontarán los del mismo vencimiento de 4 por 100 interior y amortizable á razón de 4 por 100 anual.

Zaragoza 14 de Noviembre de 1889.—El secretario, Manuel Taboada Castro.

408 1-d

ALQUITRAN GUYOT

Es el que ha servido para las experiencias hechas en siete grandes hospitales de París, contra las bronquitis, catarros, asma, tisis, anginas granuladas, laringitis agudas ó crónicas, y, en general, contra las enfermedades de los brónquios, de los pulmones, del estómago y de la vejiga. Un frasco puede servir para preparar doce litros de agua de alquitrán. Una cucharada de las de café basta para cada vaso de agua.

Las personas que no pueden beber mucho, (que viajan, reemplazan fácilmente el agua de alquitrán tomando dos ó tres cápsulas Guyot, inmediatamente antes de cada comida. La tos más tenaz se calma en pocos días.

Cada frasco contiene 60 cápsulas blancas, sobre cada una de las cuales vá impreso el nombre del inventor.

El tratamiento de los constipados, bronquitis, asma, catarros, etc., por el Alquitrán Guyot, cuesta apenas diez á quince céntimos por día.

«Bastará á los médicos de todos los países ver nuestro producto para apreciar enseguida toda su importancia y los servicios que está llamado á prestar.» (Profesor Bazin, médico del Hospital de San Luis.)

Rechácese, como falsificación, todo frasco de Alquitrán Guyot (licor ó cápsulas) que no lleve las señas: 19, rue Jacob, Paris.

Ninguna preparación ferruginosa tan fácilmente asimilable como el Hierro Bravais, se había ofrecido todavía á la medicina. Las más respetables celebridades médicas de todos los países lo han experimentado con éxito y acogido favorablemente. (Véase el folleto sobre la anemia que envían gratuitamente y franco PRADEL, PAQUIGNON Y C^o, 40, rue Saint-Lazare, Paris.)

Tip. de Zacarias Rodriguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa, rue Taitbout, 55, Paris.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa, rue Taitbout, 55, Paris.

Cultos religiosos

Santo de hoy.

San Eugenio mr., Arzobispo de Toledo y Santa Gertrudis, vg.

Santo de mañana.

Stos. Fidencio Ob., Rufino y Marcos.

Fases de la Luna

Cuarto menguante á las ocho y tres minutos de la noche en Leo. Nieblas en unos climas, en otros lluvias Sale el sol á las 4 h. 41.

Cultos para hoy.

Cuarenta horas.

En Sta. Rosa.—De siete y media á cinco y media.

Córtete de María

Se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asunción, en el Pilar.

Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias á las seis y media.

Misa de infantes.

En la santa capilla, á las cinco. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las ocho.

Los domingos y días festivos se celebra misa de doce en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

Espectáculos.

Teatro Principal.—Compañía dramático-lírica.—Función para hoy:—La zarzuela en un acto y cinco cuadros, «La Cruz Blanca».—El juguete cómico, en un acto, «La Escandalosa».—El sainete cómico-lírico en un acto, «Acasarse tocan ó la misa á grande orquesta».

Entrada á palco 1 peseta. id. á Paraíso 50 céntimos.—A las OCHO en punto.

Teatro de Goya.—Gran concierto para hoy, por la célebre orquesta de Señoras Húngaras. Procedente del teatro Folies Bergeres de París, compuesta de doce personas, dirigida por el maestro Poppeidorf.

Entrada general 50 céntimos.—A las OCHO.

Almacén de Drogas y Ferreteria

Tubería y Cristalería

DE JUAN ALFONSO

Mendez-Núñez, 7, (antiguo Teatro de Variedades).

LA GRAN ESTUFA ORNAMENTO

SIN TUBERÍA.

Para Casinos, Colegios, Centros de Recreo y Casas particulares. Estas estufas por lo mismo que no necesitan tubería, ofrecen inmensas ventajas sobre todos los sistemas conocidos.

También las hay ordinarias con tubería á precios económicos.

622 7d

VINO

DEL MONTE TORRERO, SECO, PURO Y Á PLATA

Tinto de un año, á cinco pesetas decátilro.—Tinto de dos años, á seis pesetas id.—Blanco de tres años, á siete pesetas id.

Cosechero, Francisco Larráz, Independencia, n.º 13, pral. 333d

Academia preparatoria para carreras ESPECIALES

DIRIGIDA POR EL LICENCIADO D. ANTONIO MENDEZ DIAZ ESPARTERO, NUM. 1, ZARAGOZA

Correos Ferrocarriles y Telegrafos

Preparación completa para las próximas convocatorias.—Repaso de las asignaturas de Derecho, Notariado y Bachillerato. 152d

Petrolio Superior

á 80 céntimos,

ESPIRITU DE VINO

á 1'37 (cinco reales y medio)

Torre-Nueva, núm. 47. Droguería junto á la calle de Alfonso.

Caja de préstamos

Libertad, 5

Hay de venta más de 800 capas nuevas y usadas, gran surtido en géneros y trajes de invierno de todas clases y precios, cadenas, relojes de oro y plata, acero y níquel de pared, despertadores, de sobremesa y de pesas, sillerías tapizadas y de regilla, mesas de escritorio, espejos, cómodas, entredosos armarios de luna y librería, mesillas, veladores, lavabos, cómodas, camas, colchones, máquinas de coser singer y varios sistemas. También se hacen préstamos á las clases pasivas.

Horas de despacho, de siete de la mañana á 9 de la noche.

QUESOS

Gloyere, Nata y Bola

CLASES SUPERIORES

CESAREO CAMPO

COSO, 27 y 29.

140d

Carpintería usada, se vende en muy buenas condiciones, en la casa, calle de Pignatelli, núms. 9 y 11, (antigua de la Dama), y esquina á la de las Doncellas; en la misma se enseñará y tratarán. 400 2s

NI EN PARIS

se trabaja más perfecto y tan barato como en el obrador de confección de camisas, cuellos, puños, pecheras y calzoncillos que bajo la dirección del bien conocido y reputado industrial D. Eusebio Presa, se halla montado en la calle de la Verónica, número 39, segundo.

En este nuevo obrador económico se cortan y construyen camisas á la medida (trayendo la tela) y á satisfacción del parroquiano, á 5, 6 y 8 reales las más superiores de hilo y se reforman las deterioradas é imperfectas. También se trabaja de modista con arreglo á figurin y se pasa á domicilio á tomar medidas al primer aviso.—Verónica 39, segundo. 637d.

Francés é Inglés

Enseñanza teórico-práctica

PROFESOR

S. Miguel, 6, pral., dup.

TRADUCCIONES.

242 11d

A. A. Oliván é hijo

COSO, 32

PAPELERIA

TIPO-LITOGRAFIA

Altas novedades en

papelería

TARJETAS DE VISITA

las mejores del mundo

LA COMPAÑIA COLONIAL

HA OBTENIDO

En la Exposición Universal de París

Medalla de oro, por sus Chocolates.

Medalla de oro, por sus Cafés.

Medalla de oro, por sus Tapiocas.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR, 18 y 20

SUCURSAL

MONTERA, 6.—MADRID.

EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO

HIGADO DE BACALAO, CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.

Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio más racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECIONES de la GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.



LA MADRILEÑA

SAN FELIPE, 13,

Realización de los géneros existentes.

Precios á que se realizan.

Jerez amontillado superior, su precio corriente	5 pts. botella	á 4 pts.	12 botellas	45 pts.
Manzanilla superior casco azul.	4 »	á 3 »	12 »	33 »
Crema de la Martinica.	7'50 »	á 6 »	12 »	65 »
Cognac fine champagne (de origen)	7'50 »	á 6 »	12 »	65 »
Marrasquino Marie Brizard.	7'50 »	á 6 »	12 »	65 »

Y otros vinos, aguardientes y licores de marcas de nombrada que no se enumeran y se realizan con la misma proporcional rebaja sobre los precios corrientes

Horas de despacho. Por la tarde, de tres á siete.

NOTA. Se traspasa este establecimiento con géneros ó sin ellos, ó se cederá en arriendo con su instalación completa. 397 0d

Se vende una casa, sita en punto céntrico, que produce 10 000 rs.; para tratar del precio y condiciones pueden dirigirse á don Roberto Repollés, Coso 8, principal. 374 2p-s

Casta-Alvarez, 77, se vende paja larga á seis reales el fajo. 393 1p

Arriendos

Desde el día se arriendan la habitación pral. de la casa de la calle del Agua, número 10, la tercera izquierda y cuarta derecha, de la casa de la calle de las Armas, núm. 53, las porterías de ambas casas, informarán. 407 3s

Pignatelli 91, se arrienda una Tienda con mostrador y anaquelaria, si conviene, en la tercera habitación, informarán. 411 4s

Se arriendan desde el día ó desde Navidad, un espacioso almacén, una tienda y una bohordilla en la casa núm. 168, de la calle del Coso. Darán razón en la portería ó en la Plazo del Pilar, núm. 26 pral. 387 1s

Contamina 27 junto á la de Alfonso, se arriendan, una tercera habitación y un espacioso almacén entarimado; la portera dará razón. 368 2s

Se arrienda en la Calle del Hospitalito, 4, junto á la plaza de la Magdalena una bonita habitación con todas comodidades, grande corredor, y sol de mediodía; en la principal tratarán. 389 1s

Se arrienda desde Navidad una habitación ó sin ella está situada en punto céntrico y esquina á cuatro calles. Darán razón, Pignatelli 22, junto á la Posada de Sto. Domingo. 355 2p-s

Se arrienda la casa calle de Flandro, núm. 3, y una tienda en la calle de las Danzas, núms. 13 y 15. Cerdán, número 32, informarán. 395 1s

Por ausentarse su dueño, se traspasa una Sedería bien aparroquiada y en buen punto de la población. Calle Mayor, 90, darán razón. 403 2s

Sirvientes

Portillo, 34, hay una sirvienta que desea colocarse de cocinera, ó de todo servicio doméstico. En la misma abonarán. 401 1p

Se necesita una cocinera que sepa su obligación. Alfonso I núm. 29, principal, darán razón. 384 1s

COLOCACION.—Con el sueldo de siete reales diarios y habitación en un pueblo de esta provincia, donde hay una estación de ferrocarril, se necesita un guarda-sobrestante para las posesiones de un Título. Deberá saber escribir y aritmética, ser de constitución robusta, casado, sin hijos, haber servido en el ejército con buena hoja y entregado en el despacho de sellos de la administración de correos, una instancia en papel sencillo, (escrita por su mano con buena letra) en la que exprese su edad, domicilio, cuerpo en que haya servido, cargos que ha desempeñado y persona que abone su conducta.

PORTERIA.—Para la casa de la Calle de Espoz y Mina, núm. 29, se necesita un portero, casado, sin hijos de oficio zapatero, sastre ó alpargatero. En la platería de la misma casa darán razón. 409 3s

Pérdidas

Se suplica á quien haya encontrado un bolsillo de malla de plata, que contenga un rosario con cuentas encarnadas y varias monedas, se sirva devolverlo á su dueño, Portillo, 38, segundo, y se gratificará con todo su valor, por ser recuerdo. 384 1s



EL SEÑOR

DON ANTONIO LORENTE Y ROYO

falleció en el día de ayer á las 6 de la tarde.

Su desconsolada esposa, familia, amigos y ejecutores testamentarios,

Suplican á todos sus relacionados se sirvan asistir á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, calle de Caliz, número 6, que tendrá lugar á las cuatro de la tarde de hoy, y rueguen á Dios por el eterno descanso del finado.

No se reparten esquelas

412 1d



Todas las misas que se celebren hoy viernes 15 del corriente, desde las siete hasta las doce, en el altar del Sto. Ecce-Homo, de la Iglesia parroquial de San Felipe y Santiago, serán aplicadas en sufragio del alma de

Don Manuel Broto y Gavin

que falleció en igual día del año 1878.

La familia suplica á sus amigos la asistencia y oraciones.

406 1d.



Todas las misas que se celebren en la Santa y Angélica Capilla de Ntra. Sra. del Pilar, hoy 15 del corriente, desde la de Infantes hasta la de doce y media inclusive, serán aplicadas por el eterno descanso de las almas de

DON JOSÉ FORÉS Y RIBERA

Y DOÑA AMADA FORÉS Y MUR

que fallecieron respectivamente el 15 de Noviembre de 1869 y 9 de dicho mes del de 1864.

Sus hijos, hijas políticas, nietos, hermanos, hermanas políticas, tíos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y relacionados la asistencia y que se sirvan encomendarlos á Dios en sus oraciones.

405 1p